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Mitglieder der Gremien: 
 

Wichmann Alf GVT-Vorsteher x  Thoma Philipp Bgm x 

Bärens Rainer GVT x  Menzel, Christian GVO x 

Feick, Harald GVT x  Adloff, Susanne GVO x 

Dr. Fromkorth, Andreas GVT x  Pabst, Dieter GVO x 

Glas Günter GVT x  Schmelzle Jürgen GVO x 

Guercio, Bartolomeo GVT x  Schuchmann Dirk GVO x 

Hofmann Christian GVT x  Schwebel, Heinz GVO x 

Kierstein Michael GVT x  Frank, Achim OV  

Messerschmidt Petra GVT/OV x  Güttler, Elisabeth OV  

Pauker-Buß Gabriele GVT x  Keil, Michael OV  

Schorlemmer, Tobias GVT x  Ptak, Klaus OV  

Schuchmann, Jörg GVT x     

Schwörer Sabine GVT x  Jörg Bernius Schriftführerin x 

Speckhardt, Wilfried GVT x   Verwaltung  

Wilferth Manuela GVT x  Gäste   

    Ulrike Bernauer Presse x 
X – anwesend      E- entschuldigt 

 

Beginn der Sitzung: 20:00 Uhr Ende der Sitzung: 21:36 Uhr 

Ort: Bürgerhaus Billings 

 

TAGESORDNUNG: 

 

1. Mitteilungen des Vorsitzenden der Gemeindevertretung 

2. Bericht der Ausschüsse 

3. Bericht des Gemeindevorstandes 

4. Aufnahme in das hessische Landesprogramm Dorfentwicklung 2021 

5. Einrichtung einer BMX-Bahn (Pumptrack) 

6. Antrag Fraktion FWF und Fraktion Die Grünen vom 07.05.2021 – Trägerwechsel KiTa 

7. Antrag der Fraktionen CDU, FWF und Die Grünen vom 07.05.2021 –  

Austausch des Bodenbelages „Streetball-Platz“ auf dem Bolzplatz in Niedernhausen 

8. Abwasserverband Vorderer Odenwald (AVO) –  

Stellvertreter für den Bürgermeister im Vorstand 

9. Dt. Glasfaser – PoP-Standort – Pachtvertrag  

 

Der Vorsitzende stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht zugestellt wurde und somit 

alle gefassten Beschlüsse rechtsgültig sind. 

 

Es sollen zwei Tagesordnungspunkte zusätzlich aufgenommen werden:  

TOP 8: Abwasserverband Vorderer Odenwald (AVO) –  

Stellvertreter für den Bürgermeister im Vorstand 

Herr Wichmann berichtet, dass er über diesen TOP in der vergangenen Sitzung nicht vollständig 

hat abstimmen lassen, so dass zur Sicherheit erneut abgestimmt werden soll.  

TOP 9: Dt. Glasfaser – PoP-Standort – Pachtvertrag 

Zu diesem TOP erläutert Herr Thoma die Dringlichkeit, weil der Vertrag erst vor wenigen Tagen 

vorgelegt wurde und die Dt. Glasfaser möglichst bald beginnen möchte.  

 

Beide TOP’s werden einstimmig aufgenommen.  
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TOP 1.) Mitteilungen des Vorsitzenden der Gemeindevertretung 

 

Herr Wichmann teilt mit, dass die Muster-Geschäftsordnung zeitnah nach der Landratswahl 

zugesandt werden soll, damit eine Beschlussfassung am 13. Juli erfolgen kann. 

 

 

TOP 2.) Bericht der Ausschüsse 

 

Die Berichte werden zu den einzelnen Tagesordnungspunkten abgegeben.  

 

 

TOP3.) Bericht des Gemeindevorstandes 

 

Der Bericht des Gemeindevorstandes ging jedem Gemeindevertreter zu. 

 

Sehr geehrter Herr Gemeindevertretervorsteher, meine Damen und Herren, zur heutigen 

Sitzung der Gemeindevertretung möchte ich aus der Arbeit des Gemeindevorstandes 

folgendes berichten:  

 

Der Gemeindevorstand hat in seiner ersten Sitzung die Reihenfolge der Vertretung des 

Bürgermeisters festgelegt. Nach der gesetzlichen Vertretung durch den ersten Beige-

ordneten Christian Menzel folgt die Beigeordnete Susanne Adloff, gefolgt von Dirk 

Schuchmann, Jürgen Schmelzle, Heinz Schwebel und Dieter Pabst. 

 

Als Vertreterin für die offenen Gespräche zum Thema „Mountainbikestrecken“ erklärte 

sich Frau Susanne Adloff als Ersatz für Georg Stöhr bereit. 

 

Da durch Lockerungen der allgemeinen Pandemielage die Nachfrage nach 

Personalausweisen und Reisepässen nun wieder stärker ansteigt, wurde im Bereich 

Bürgerbüro/Einwohnermeldeamt ein Luftreiniger beschafft um die Aerosole-

Konzentration zu mindern und so für Besucher und Beschäftigte den Schutz zu erhöhen. 

 

Im Baugebiet „Schlossbergweg“ haben die Arbeiten zum Endausbau der Straße 

begonnen. Der Gemeindevorstand hat nun beschlossen, die Anbindung in südlicher 

Richtung aus Kostengründen nicht auf die volle Grundstücksbreite auszubauen.  

 

Im Zuge der Fertigstellung des KiTa-Anbaus für den U3-Bereich wurden die benötigten 

Garderobenmöbel bestellt. Der Umzug der beiden Krippengruppen in den Erweiterungs-

Pavillon ist Ende vergangener Woche erfolgt.  

 

Bezüglich der Parkregelung entlang der Darmstädter Straße wird es, basierend auf dem 

Vorschlag des Ortsbeirates Niedernhausen, zu Veränderungen durch die Untere 

Verkehrsbehörde kommen. 

 

In der Karl-Meisenbach-Straße wurde ein kleines gemeindliches Wiesen-Grundstück an 

einen angrenzenden Eigentümer verkauft, damit dieser eine optimalere Nutzung seines 

Betriebes gewährleisten kann.  

 

Das RP Kassel hat der Gemeinde Fischbachtal eine Zuweisung in Höhe 17.595,69 € zum 

31.05.2021 für Gebührenausfälle in der Kinderbetreuung zur Entlastung der Eltern für 

den Zeit-raum März bis Juni 2020 angekündigt. 
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Die für Ende Mai angekündigten Ergebnisse der Machbarkeitsstudie zur Thematik 

„Zukunft Feuerwehr Fischbachtal“ mussten aufgrund einer Covid 19-Erkrankung des 

beauftragten Planers auf Juni verschoben werden. 

 

Soweit mein Bericht zur heutigen Sitzung. Für Fragen stehe ich wie immer gerne zur 

Verfügung. 

P. Thoma, Bürgermeister 

 

H. Hofmann möchte direkt Fragen zu dem Bericht stellen. H. Wichmann merkt an, dass man 

noch in der Pandemiesituation sei und die letzten Male auch die Fragen im Nachgang schriftlich 

zu stellen waren. Die Gemeindevertretung stimmt mit 9-Ja, 0-Nein Stimmen und 6 Enthaltungen 

dafür, dass direkt Fragen zum Bericht gestellt werden können.  

 

Es werden folgende Fragen aus den Reihen der Gemeindevertretung zum Bericht des Gemeinde-

vorstandes gestellt, die der Bürgermeister beantwortet: 

 

 Herr Glas fragt, ob der Vorschlag zur Verkehrssituation in der Darmstädter Straße durch die 

Gemeindevertretung beschlossen werde? => Bgm. Thoma teilt mit, dass der AK Verkehr 

und der Ortsbeirat sich mit der Problematik befasst habe und die Verkehrsbehörde die 

Anordnung auf 6 Monate befristet habe.  

 Herr Bärens fragt nach dem Straßenausbau im Baugebiet Schloßbergweg? => Hier wird der 

Ausbau auf das notwendige Minimum beschränkt und die Restbreite nur in Schotterbau-

weise befestigt.  

 H. Hofmann erkundigt sich nach der Zuweisung des Landes für den KiTa-Betrieb und ob 

dies kostendeckend sei => Es handelt sich um eine pauschale Zuweisung vom Land Hessen. 

Frau Pauker-Buß regt an, dass dieser Betrag wieder in die „Spende“ rückfließen soll.  

 

 

 

TOP 4.) Aufnahme in das hessische Landesprogramm Dorfentwicklung 2021 

 

(Grundlage für den TOP ist der Aktenvermerk von Bgm. Thoma vom 19.05.2021) 

 

Bgm. Thoma erläutert, dass die Gemeinde derzeit ein Haushaltsdefizit von fast 200.000 Euro hat, 

somit also die Ressourcen für freiwillige Leistungen, auch gemäß der Haushaltsverfügung, sehr 

begrenzt sind. Für eine gute Betreuung ist nach Aussage anderer Gemeinden eine zusätzliche 

halbe Stelle einzuplanen. Außerdem müssen sich die aktuell neuen Beschäftigten noch in ihr 

Aufgabengebiet einarbeiten.  

 

Herr Feick berichtet, dass der HuF- und Bau-Ausschuss die Beschlussfassung mehrheitlich 

empfohlen haben.  

 

H. Speckhardt erläutert für die SPD-Fraktion, dass die Dorfentwicklung etwas Gutes sein kann, 

aber gleichzeitig ein „Bürokratiemonster“ darstellt. Aktuell habe die Gemeinde keine dringenden 

Maßnahmen, keine Finanzmittel und auch kein Personal, um das Verfahren umzusetzen. Über 

die Laufzeit würden zusätzliche Kosten von rund 300.000 Euro für Personal- und Planungs-

kosten entstehen. Schließlich habe auch der Personalrat diese Zusatzbelastung abgelehnt und der 

GVO eine Beantragung mehrheitlich abgelehnt. Er beantragt daher die namentliche 

Abstimmung.  
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H. Glas erläutert die Historie und merkt an, dass man nicht nur die Bedenken, sondern auch die 

Chancen sehen müsse. Kommunale Projekte könnten so mitfinanziert aber auch private Projekte 

könnten bezuschusst werden. Er möchte nicht den Mangel verwalten, sondern die Zukunft 

gestalten. Herr Bärens ergänzt, dass gerade das Dorfentwicklungsprogramm für kleine 

Kommunen gemacht sei. Er sieht bei der Feuerwehr, der KiTa und im Tourismus Projekte, die 

umzusetzen seien. Zur Finanzierung würden sich Wege und Mittel zeigen.  

 

Die CDU-Fraktion sieht im Dorfentwicklungsprogramm Chancen und will schauen, was im 

Moment möglich ist, schließlich seien mit IKEK viele individuelle Projekte denkbar. Sie regt an, 

in den seitherigen Projektkommunen auch zu fragen, welche positiven Aspekte zu erkennen 

waren und welche Projekte umgesetzt werden konnten.  

 

Die FWF-Fraktion befürwortet das Programm und hofft auf die Beteiligung der Bürger. Bei der 

früheren Beurteilung wollte man die Außenentwicklung (Baugebiet) nicht gefährden, nun sei 

aber auch der Ortsteil Nonrod wieder dabei. Er beanstandet, dass die kommunalen Gremien nicht 

früher mit dem Sachverhalt beschäftigt wurden. Außerdem habe man ja auch nach zwei Jahren 

wieder eine Ausstiegsmöglichkeit.  

 

Die Gemeindevertretung beschließt, sich für eine Aufnahme der Gemeinde Fischbachtal in das 

hessische Landesprogramm der Dorfentwicklung 2021 zu bewerben. 

 

Mit Ja haben gestimmt: Bärens Rainer, Feick Harald, Dr. Fromkorth Andreas, Glas Günter, 

Guercio Bartolomeo, Hofmann Christian, Pauker-Buß Gabriele, Schuchmann Jörg, Schwörer 

Sabine 

 

Mit Nein haben gestimmt: Kierstein Michael, Messerschmidt Petra, Schorlemmer Tobias, 

Speckhardt Wilfried, Wilferth Manuela, Wichmann Alf 

 

Abstimmung: Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

anwesend: 15  9 6 0 

 

Von 20:48 bis 21:00 Uhr findet eine Corona-Lüftungspause statt.  

 

 

 

TOP 5)  Einrichtung einer BMX-Bahn (Pumptrack) 

 

(Grundlage für den TOP ist der Aktenvermerk von Bgm. Thoma vom 19.05.2021) 

 

Die Gemeindevertretung beauftragt den Gemeindevorstand, insbesondere noch den Standort am 

Friedhof planerisch zu untersuchen und für den Bau-Ausschuss einen Ortstermin zur Besichtigung 

der vier möglichen Standorte für eine BMX-Bahn (Pumptrack) unter Einbeziehung der 

Elterninitiative zu vereinbaren.  

 

Abstimmung: Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

anwesend: 15  15 0 0 

 

Herr Hofmann will als Ausschussvorsitzender zeitnah Terminvorschläge unterbreiten.  
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TOP 6)  Antrag Fraktion FWF und Fraktion Die Grünen vom 07.05.2021 – 

Trägerwechsel KiTa 

 

Der HuF-Ausschuss hat den Prüfauftrag einstimmig empfohlen.  

Bgm. Thoma merkt an, dass der Vertragsablauf aufgrund der Kündigungsfristen frühestens zum 

31.12.2022 sein kann.  

Herr Schorlemmer gibt zu bedenken, dass aufgrund der Kündigungsfrist keine Zeitnot existiere, 

um den Sachverhalt noch zwingend vor der Sommerpause umzusetzen.  

 

Die Gemeindevertretung beauftragt den Gemeindevorstand gemeinsam mit dem Arbeitskreis 

Finanzen die Möglichkeiten, Voraussetzungen und Auswirkungen eines Trägerwechsels der 

KiTa Wiesenpfadflöhe zum Vertragsablauf per Ende 2021 zu prüfen. Vor dem Hintergrund der 

bisherigen eingeschränkten Entscheidungsmöglichkeit und Einflussnahme des Gemeindevor-

stands ist dabei auch die Übernahme in die kommunale Trägerschaft eingehend zu prüfen. Die 

Ergebnisse der Prüfung sollen möglichst noch vor der Sommerpause 2021 dem Haupt- und 

Finanzausschuss vorgestellt und dort beraten werden.  

 

Abstimmung: Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

anwesend: 15 15 0 0 

 

 

 

TOP 7)  Antrag der Fraktionen CDU, FWF und Die Grünen vom 07.05.2021 –  

Austausch des Bodenbelages „Streetball-Platz“ auf dem Bolzplatz in 

Niedernhausen 
 

H. Hofmann erläutert, dass der ursprüngliche Antrag in einen Prüfantrag umgewandelt wurde. 

Der HuF- und Bau-Ausschuss haben den Prüfauftrag einstimmig empfohlen.  

 

Die Gemeindevertretung beauftragt den Gemeindevorstand, die Kosten für den Austausch des 

Bodenbelags des Streetball-Platzes auf dem Bolzplatz in Niedernhausen zu ermitteln. Der neue 

Bodenbelag soll ein für die Bedürfnisse geeigneter und schalldämmender Bodenbelag sein. 

Ebenso soll das Netz des Korbes, welches aktuell aus Metallketten besteht, ausgetauscht werden 

in ein Seil-Netz. Die Ergebnisse sollen möglichst in der Gemeindevertretersitzung am 

13.07.2021 vorgestellt werden. 

 

Abstimmung: Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

anwesend: 15 14 0 1 

 

  



Niederschrift zur 2. Sitzung der Gemeindevertretung am25. Mai 2021  

 

 6 

 

TOP 8)  Abwasserverband Vorderer Odenwald (AVO) –  

  Stellvertreter für den Bürgermeister im Vorstand 
 

In der konstituierenden Sitzung der Gemeindevertretung am 27.04.2021 war dieser TOP auf der 

Tagesordnung, der nach den Bestimmungen der Mehrheitswahl durchzuführen ist.  

Im Nachgang wurde festgestellt, dass über den Wahlvorschlag SPD (Speckhardt Wilfried) nicht 

explizit abgestimmt wurde, so dass aus formalen Gründen eine erneute Abstimmung erfolgt. 

 

Es liegen folgende Wahlvorschläge der SPD-Fraktion (Speckhardt, Wilfried) und der Fraktionen 

CDU, FWF, Grüne (Menzel, Christian) vor, die per Akklamation abgestimmt werden. 

 

Abstimmung: Speckhardt Menzel Nein-Stimmen  Enthaltungen 

anwesend: 15 6 9 0 0 

 

 

 

TOP 9)  Dt. Glasfaser – PoP-Standort – Pachtvertrag 

 

Bgm. Thoma begründet den Antrag und bezeichnet die Glasfaser-Verlegung als einen epochalen 

Vorgang für die Bürger, die Firmen und das Gewerbe. Aufgrund der Vertragsdauer (30 Jahre) 

soll die Gemeindevertretung über den Vertrag entscheiden.  

 

Mit der Beschlussfassung werden alle sechs Ortsteile in Fischbachtal an die Glasfaser 

angeschlossen.  

 

Die Gemeindevertretung beschließt, den vorliegenden Pachtvertrag mit der Deutsche Glasfaser 

Wholesale GmbH, über die Verpachtung der Flächen für die PoP-Standorte in Niedernhausen, 

Steinau und Billings, abzuschließen. 

 

Abstimmung: Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

anwesend: 15 15 0 0 

 

 

 

 

 

 

 

Fischbachtal, den 18.06.2021   

 

 

 

Alf Wichmann,  

Gemeindevertretervorsteher  

Jörg Bernius,  

Schriftführer 

   

 


